



A-8. - GESTACIONES EN PACIENTES VIH EN NUESTRO HOSPITAL

E. Periañes Díaz, E. Fraile Villarejo, S. Márquez Batalla, A. Arévalo Velasco

Servicio de Medicina Interna. Hospital Clínico Universitario de Salamanca. Salamanca.

Resumen

Objetivos: Analizar la epidemiología, datos clínicos y biológicos de las pacientes VIH que dan a luz en nuestro hospital.

Métodos: Revisión retrospectiva de las historias clínicas de las pacientes VIH atendidas con embarazo a término durante los años de 2000 a 2011. Se extrajeron los datos referentes a sexo, edad, parámetros clínicos y biológicos, que se tabularon y procesaron mediante el programa estadístico G-stat.

Resultados: Se obtuvieron datos de 21 pacientes, con 25 embarazos a término, edad media 30,1 (DT 6,9) (moda 38). Todas eran pacientes VIH, conocidas antes del embarazo, el 16% no eran españolas, siendo la transmisión del VIH por: UDVP 20%, sexual 48% y desconocida 32%. El 72% de las pacientes se clasificaban como A. Recibían antirretrovirales el 80%. La carga vírica era indetectable en el 68%. Presentaban coinfección VHC el 32% de las pacientes. Recibían metadona el 8%. Los embarazos tenían los siguientes parámetros: Semanas de gestación 30,2, DT 1,7 Número de embarazos 3, DT 1,9 Abortos previos 1, DT 1,5 Se administró dosis de AZT profiláctica al 88% de las pacientes. Ninguno de los recién nacidos se ha infectado por transmisión vertical.

Conclusiones: El grupo de gestantes VIH estudiado está formado por treintañeras con buen estado inmunológico, que se controlan y siguen tratamiento antirretroviral. Las gestaciones son similares a las de mujeres de su edad. Muchas de estas mujeres no habrían gestado si no se garantizase que sus hijos estuvieran libres de enfermedad.